

Fuerte el cementerio: lugar donde existió un Fuerte español.

Visto: 1037

Categoría: Sitio Histórico

Provincia: Granma

Municipio: Guisa

Dirección del Sitio: calle José Martí Pérez: Consejo Popular Urbano # 2 en la zona urbana.

Otros elementos de localización: Frente a la Dirección de Pan y Dulce.

Superficie a proteger en m2: 170 metros cuadrados.

Delimitación:

Norte: Valle Grande

Sur: Reparto la Presa

Este: Parque Calixto García.

Oeste: Reparto los López.



Fuerte el cementerio: lugar donde existió un Fuerte español.

Visto: 1037

Descripción actual del sitio: En este lugar se encuentra el cementerio viejo del pueblo de Guisa, en la acera de acceso a la entrada la escalera que nos lleva hacia el interior del mismo, rodeado de altos muros de cemento pintados de blanco, alcanzan 2 metros de alto, a la entrada al lado derecho se fijó una tarja de tarja de mármol que identifica el lugar como sitio histórico.

Estado de conservación: Bueno

Propiedad: Estatal.

Propietario: Dirección Servicios Comunales.

Uso del suelo: Cementerio

Propuesta de uso si se tiene: Cementerio

Descripción exhaustiva de la valoración de los hechos históricos y/o personalidades asociadas al sitio:

La situación geográfica de Guisa la sitúa como uno de los sitios estratégicos más importantes del Oriente cubano, razón por la cual las autoridades españolas protegieron el pueblo con 9 fuertes, aquí se encontraba uno de estos fuertes del Ejército español que protegía el pueblo de Guisa, el 28 y 29 de noviembre de 1897 se convirtió el municipio en escenario de la última y gran batalla de la guerra del 95 dirigida por Calixto García, este fue el primer fuerte tomado por los mambises en la mañana del 29 por las tropas al mando de Juan Luís Moreno, el día 29 las fuerzas mambisas habían tomado 6 fortificaciones, en manos españolas solo quedan 3 fuertes que fueron tomados posteriormente. Este cementerio tiene dos siglos de fundado y aun continua prestando servicio o las familias más antiguas del municipio que todavía tutelan las tumbas y las mantienen en buen estado.